

Denominación	Fecha de creación	Vigencia <input checked="" type="checkbox"/>	16
Centro Zamorano de Buenos Aires	05/08/1956		
Otras denominaciones	Primera referencia	Año de extinción	
Centro Zamorano Cultural, Recreativo, Deportivo y Mutual			

Relación con otra Asociación

Nace de la fusión del: Centro Zamorano Regional Sanabrés (antigua Sociedad Sanabresa de Ayuda Mutua y Recreativa) y el Centro Fermosellano (1956).

País	Carácter territorial
Argentina	Provincial
Localidad de creación	Provincia
Buenos Aires	Zamora



Resumen histórico

Zamora es una de las provincias que atendiendo a su potencial demográfico mayor tributo ha ofrendado a la emigración. Y Argentina fue uno de sus destinos principales durante el periodo de la denominada emigración de masas. Como se indica en el libro *Centros Castellanos Leoneses de Argentina*, hacia 1918 podría haber existido un primer hogar que agrupase a los zamoranos emigrantes, pero esta entidad fue de corta vida y ha dejado muy poco rastro.

El nacimiento de la actual sociedad tiene una doble raíz comarcal, una doble paternidad: la sanabresa (del *Centro Zamorano Regional Sanabrés*, cuya antigua denominación era *Sociedad Sanabresa de Ayuda Mutua y Recreativa*) y la fermosellana (del *Centro Fermosellano*). Tras la aquiescencia de las respectivas asambleas generales, ambas entidades se fusionan en 1956 para crear el actual centro, que aunque oficialmente vio la luz a mediados de los cincuenta, hunde sus raíces en 1923.

En 1959-1960 nace la revista *Zamora*, órgano de la asociación, que en su origen tenía una periodicidad trimestral, y que en 1966 volvería a publicarse "tras un largo periodo de ausencia".

Como indica el profesor Blanco, pese a que en sus estatutos se renunciaba expresamente a las actividades políticas, funcionó durante un tiempo un grupo de adscripción republicana que criticaba la situación política y socio-económica española en general y zamorana en particular. Así se plasmó en artículos de la revista *Zamora*.

Fue en el año 1964 cuando logra adquirir personería jurídica y dos años más tarde se inician importantes obras en su sede para la construcción de un salón y un escenario. También es a mediados de los sesenta cuando se pone en funcionamiento un Conjunto de Teatro, y al menos desde principios de los setenta cuenta con uno de Danzas (folklore). En 1982 se amplió la sede y se llevaron a cabo otras notables reformas. Y en el año 1990 se le reconoció su carácter mutual.

En la actualidad, muchas de sus actividades se centran en los aspectos culturales y recreativos.

Dirección Internet <https://www.jcyl.>

Bibliografía

BIRENTZWAIG, Santiago; COPANI, Andrea; DUTTO, Gabriel; y MURPHY, Mariano. "Centros Castellanos Leoneses de Argentina". Vigo: Grupo de Comunicación Galicia en el Mundo, 2012, p. 309-332.

BLANCO, Juan Andrés. "Asociaciones castellanas y leonesas en América". En BLANCO, Juan Andrés (ed.). *El asociacionismo en la emigración española a América*. Salamanca: UNED-Zamora, 2008, p. 539-540.

<https://casadecastillayleon.org.ar/historia-centro-zamorano/> (consultado en 10-09-2018)

<http://www.centrozamorano.com.ar/html/historia.htm> (consultado en 10-09-2018)



Fachada de la sede del Centro Zamorano de Buenos Aires



Hombre sosteniendo una gaita en un festejo del Centro Zamorano a finales de los años cuarenta



Acto de la inauguración de la sede del Centro Zamorano (1966)



Banquete celebrado en el Centro Zamorano